

Individual-Austausch mit Frankreich

Anfang 2024 habe ich als Schülerin des Rhein-Gymnasiums Sinzig an einem einmonatigen Erasmus+ Austausch nach Frankreich teilgenommen. Die Schule hatte für mich eine Austauschschülerin an einem Lycée in Loches gefunden. Ich habe mich darauf gefreut, die französische Kultur näher kennenzulernen und neue, hoffentlich längere französisch-deutsche Freundschaften zu schließen.

Vor der Fahrt war ich extrem aufgeregt, ob alles klappt und ob meine Gastfamilie nett ist. Jedoch habe ich schnell gemerkt, dass es dafür keinen Grund gab, da sowohl meine Gastfamilie als auch alle Lehrer und Schüler super freundlich waren. Sie haben mir alle gerne geholfen, meine Sprachkenntnisse zu verbessern. Ich habe mich gleich sehr wohlgefühlt und habe einiges gelernt. Einen guten Einblick in das Schulsystem, das interessante Unterschiede zu unserem hat, habe ich auch bekommen. Die Schule war wirklich riesig und für mich zu Beginn wie ein großes Labyrinth. Am besten hat mir das gemeinsame Essen in der Kantine während der zweistündigen Mittagspause gefallen, da es ein tolles Gemeinschaftsgefühl war und es Spaß gemacht hat, sich mit den Schülern anderer Klassen und teilweise auch Jahrgängen auszutauschen. Im Unterricht war es spannend zu beobachten, dass die Lehrer viel mehr erklärten als bei uns und die Schüler nur bei Abfragen antworteten oder nachfragten, wenn sie etwas nicht verstanden.

An den Wochenenden haben wir schöne Ausflüge in die Umgebung unternommen. Am schönsten war der Besuch des Château de Chambord, einem extrem schönen und großen Schloss an der Loire. Es war einfach magnifique! Aber auch Schlittschuhlaufen in Tours hat riesigen Spaß gemacht. Von dem Essen (zwei Mal täglich ein Drei-Gänge Menu!) war ich total begeistert.

Die Wiedereingliederung am RGS nach dem Austausch hat gut geklappt.

Ich kann also nur jedem, der über solch einen Austausch nachdenkt, empfehlen, die Chance zu nutzen. Die Zeit geht schnell vorbei, man lernt viel und es ist vor allem eine großartige Erfahrung mit viel Spaß. Ich für meinen Teil würde es sofort wiederholen und freue mich jetzt erst mal auf den baldigen Rückbesuch meiner Austauschpartnerin!

(Ein Bericht von Smilla Vollmer, Klasse 10)

